

Russie

Flashes sur l'histoire des Focolari

Les débuts

Les premiers contacts avec les personnes de l'Union Soviétique d'alors, de la part des focolarini présents en République Démocratique Allemande, remontent aux années 70. En 1986, une famille hongroise du mouvement des focolari, les Fialowsky, pour raison de travail se rendent de Budapest à Dubna, à environ 130 km de Moscou. Autour d'eux quelques familles et des jeunes se rassemblent.

En 1989 le focolare masculin arrive dans la capitale, en 1991 le focolare féminin. À cette époque la communauté du mouvement compte environ 40 personnes. En avril 1992 première rencontre publique avec 220 personnes.

En juin 1991, c'est la première rencontre de Chiara Lubich avec les membres du mouvement de l'Europe Orientale, à Czestochowa (Pologne). C'est une étape importante pour la communauté présente en Russie qui, pour la première fois, passe la frontière pour rencontrer Chiara et les autres membres du mouvement des pays de l'Europe de l'Est.

Celjabinsk, ville au delà des Ourales

En septembre 1992 à partir du focolare masculin de Moscou, un premier voyage à Celiabinsk, ville au delà des Ourales, à près de 1900 km de Moscou, jusqu'à une époque récente fermée aux étrangers. Peu à peu se développe la communauté du mouvement et dès 1995 voit le jour la première Mariapoli. Ensuite naissent les communautés de Novosibirsk et Omsk.

Focolare en Sibérie

En 2001 s'ouvre à Krasnoyarsk le focolare féminin, qui couvre la partie sibérienne du pays. Commencent alors les premiers contacts avec les personnes qui reçoivent depuis longtemps la parole de vie. La spiritualité est accueillie par des personnes de différentes villes de Sibérie.

La première mariapolis sibérienne se déroule en 2004 à Divnogorsk, une ville proche de Krasnoyarsk. Les participants proviennent de différentes villes, certains après avoir parcouru 2000 km. Ils sont 90, de différentes nationalités et Eglises.

Oecuménisme

Après la chute du régime soviétique au début des années 90, dans la société russe une recherche d'identité se fait sentir. Dans ce cheminement la manière d'agir du mouvement est toujours appréciée, en particulier dans le rapport avec l'Eglise Orthodoxe Russe. Aux manifestations des Focolari, participent aussi de temps en temps des représentants officiels du Patriarcat de Moscou.

La présence de Giancarlo Faletti, coprésident du Mouvement des focolari, à l'intronisation du patriarche Kirill, au mois de février 2009, a été très importante pour la communauté.

Un grand intérêt de la part de quelques membres d'associations orthodoxes s'est porté sur le projet "Ensemble pour l'Europe", au cours duquel ils participent depuis 2004.

Actuellement la majorité des membres de la communauté des Focolari à Moscou est orthodoxe.

A l'intronisation du Patriarche Kirill

Giancarlo Faletti au nom du mouvement tout entier

Le 1^o février 2009, à la cérémonie d'intronisation de Kirill, en tant que Patriarche de Moscou et de toutes les Russies, qui s'est déroulée dans la cathédrale russo-orthodoxe du Christ Sauveur à Moscou, a participé Giancarlo Faletti, coprésident du mouvement des focolari, au nom de la Présidente Maria Voce et du mouvement tout entier.

Le Patriarche Kirill, à la fin de la cérémonie, a invité G. Faletti au déjeuner officiel, il l'a ensuite reçu et salué personnellement en le remerciant, par des paroles pleines de chaleur et de joie. Le coprésident lui a transmis les salutations, les prières et la proximité spirituelle de Maria Voce, du mouvement dans le monde et en particulier de la communauté de l'Oeuvre de Marie à Moscou: jeunes, familles, adultes, appartenant pour la presque totalité à l'Eglise orthodoxe. Tout le monde a vécu en profonde communion avec eux au moment de l'intronisation.

Témoignage de Nina Vyazovetskaya De l'Eglise Orthodoxe Russe

**Recueillie à l'occasion du troisième anniversaire du départ de Chiara Lubich,
en la Basilique de Sainte Marie Majeure, Rome - 18 avril 2008**

Je viens de Moscou, j'appartiens à l'Eglise Orthodoxe russe. Je suis médecin et j'ai travaillé pendant 2 ans comme interne à l'hôpital de Moscou.

J'ai grandi dans une famille non croyante, comme la plupart en Russie.

En 1990 j'ai été baptisée un peu "par hasard" parce qu'avec la chute du communisme nous étions dans une période de grands changements et tous cherchaient quelque chose de nouveau. Mais depuis ce jour-là je ne suis plus allée à l'église.

La rencontre avec le mouvement des Focolari, avec Chiara, a marqué un tournant: j'ai rencontré Dieu et ma vie a changé. J'ai voulu connaître Dieu, la foi, et je me suis tournée vers les focolarines qui sont catholiques et qui m'ont amenée à mon Eglise orthodoxe. J'ai ainsi commencé à découvrir la beauté et la richesse de l'Eglise, d'être chrétienne, de vivre pour Dieu. Et maintenant j'ai pris la décision de suivre Dieu sur le chemin de Chiara au focolare.

Après avoir rencontré le mouvement, beaucoup de russes ont décidé de se faire baptiser ou de se rapprocher des sacrements dans l'Eglise orthodoxe. Pour moi, je peux dire maintenant que je suis orthodoxe grâce à Chiara. Chiara m'aide à être fidèle à ce que me demande mon Eglise (comme par exemple les jeûnes, les prières...), à ce quelle enseigne et à les apprécier. Merci Chiara.